



# Kirchliches

# VERORDNUNGSBLATT

## für die Diözese Graz-Seckau

Jahrgang 2025

ausgegeben am 31. Jänner 2025

2. Stück

### INHALT

#### TEIL III

##### Mitteilungen

2. Ernennung von Johannes Freitag zum Auxiliarbischof von Graz-Seckau

#### TEIL III

##### 2. Ernennung von Johannes Freitag zum Auxiliarbischof von Graz-Seckau

Papst Franziskus hat Herrn Konsistorialrat Mag. Johannes Freitag, MBA, Leiter des Seelsorgeraums „An der Eisenstraße“ und Pfarrer der Pfarren St. Peter-Freienstein, Trofaiach, Vordernberg, Eisenerz, Hieflau und Radmer, Militäroberkurat beim Militärkommando Steiermark, zum Titularbischof von Guzabeta (Algerien) und Auxiliarbischof der Diözese Graz-Seckau ernannt.

Die Nachricht der Ernennung wurde heute, am 31. Jänner 2025, am Gedenktag des Hl. Johannes Bosco, des Gründers der *Societas Sancti Francisci Salesii* („Gesellschaft des Hl. Franz von Sales“, Salesianer Don Boscos), veröffentlicht.

Auxiliarbischof Mag. Johannes Freitag, MBA, stammt aus der Pfarre Lind-Maßweg in unserer Diözese.

##### Aus seinem Lebenslauf:

- Geboren am 24. Juni 1972 in Knittelfeld
- Studium der Fachtheologie an der Katholisch-Theologischen Fakultät der Universität Graz, Graduierung zum Magister der Theologie im Jahr 1999, Diplomarbeit zum Thema „Das Modell des Pfarrverbandes: Kritische Reflexion anhand des

Pfarrverbandes Knittelfeld“

- Priesterweihe am 25. Juni 2000 durch Bischof Johann Weber im Dom zu Graz
- Mitarbeit für Rundfunk- und Fernsehübertragungen (im ORF) seit 5. September 2002 und hierfür Beauftragter der Diözese Graz-Seckau
- Diözesanseelsorger für die Katholische Jungschar von 1. September 2003 bis 31. August 2006, Pfarrer im Pfarrverband Trofaiach – St. Peter/Freienstein – Vordernberg seit 1. September 2006
- Studium an der Wirtschaftsuniversität Wien und Graduierung zum „Master of Business Administration“ im Jahr 2012 mit der Arbeit „Hat die Pfarre ausgedient? Über eine zukünftige Organisation der Seelsorge in der Diözese Graz-Seckau“
- Leiter des Bischöflichen Pastoralamts von 1. September 2013 bis 31. August 2015
- In der Militärseelsorge seit 1. September 2021 tätig, seit 1. September 2023 als Militäroberkurat beim Militärkommando Steiermark
- Leiter des Seelsorgeraums „An der Eisenstraße“ mit den weiteren Pfarren Eisenerz, Hieflau und Radmer seit 1. September 2023

Ab dem Tag der Weihe, der noch gesondert bekanntgegeben wird, kann der Taufname des Auxiliarbischofs im Hochgebet genannt werden.

Bischöfliches Ordinariat Graz-Seckau

**Kan. Msgr. Dr. Mag. Erich Linhardt**  
Generalvikar

**Ing. Mag. Johann Schlatzer LL.M.**  
Kanzler